
《我们不能处于落后的地位》
在德国的其他联邦州都在十分积极地争取中国投资者前来投资落户的同时，巴登—符腾堡州在这方面的
努力可以说是还很欠缺。这种状况使 Marina Salland-Staib 感到忧虑。她曾经参加过梅赛德斯在中国
的合资企业的创建工作，在 2009 年的年底，她在巴登—符腾堡州创建了旨在消除对中国投资人忧虑感
的“中国伙伴—商务关系发展”。

中国对于巴登—符腾堡州的经济重

要性是什么？

对巴登—符腾堡州而言，中国是

投资基地和生产基地、销售市场，

并且中国作为配件供应商在巴登—

符腾堡州的经济中所起的作用也越

来越大，因此中国对巴登—符腾堡

州有很大的重要性。

和其他联邦州相比，巴登—符腾堡

州几乎没有实施吸引中国公司前来

投资落户的措施。这是为什么呢？

作为投资、生产基地和销售市

场，中国受到高度的重视。在这方

面已经有了长年且发展良好的商

务关系。但是，在中国业务的早期

中，巴登—符腾堡州的有些公司的

体验却是负面的，例如在补偿贸易

中以及在合资企业方面。因此，继

早期对中国业务的兴奋之后，产生

了对新的合作形式采取观望等待的

怀疑态度。

在全球化的经济发展中，随着

中国经济实力的增长，中国在投资

项目中作为投资者或者合作伙伴

所起到的作用越来越大。本人的感

觉是，在吸引中国投资者到巴登— 

符腾堡州投资的工作方面，巴登—

符腾堡州相关的政府部门仍在举棋 

不定。如何对待中国通过对公司 

参股、并购或者成立公司等形式的

投资，还是需要澄清的问题。

巴登—符腾堡州对中国公司在这

里的投资落户而对该州当地工业和

经济结构可能产生的影响存在着一

定程度的不确定感。这种感觉体现

在对就业岗位的担忧、对中国管理

方法或者商务习惯抱有怀疑的态度

上。

事实上，在巴登—符腾堡州的

企业中，有些企业包括不少知名企

业在内都需要有强大的合作伙伴， 

而这些企业也适合中国投资者们的

投资。在工业发展和投资政策中，

中国日益重视对高科技和建立品牌

的投资，而这种趋势正好为巴登—

符腾堡州这个以发明创造著称的联

邦州提供了开展新形式合作的机

会。对这些机会，应该从双方互利

的角度出发进行探索。

巴登—符腾堡州在哪些领域可以成

为中国企业的投资基地？

主要是在中国优先考虑的工业

资质化、结构发展、医疗卫生和养

老金系统的建立以及内部市场的经

济化等领域：医学和医疗技术、制

药工业、环保技术业、原材料的回

收利用、城市发展、运输业和物流

业、可再生能源、生态效率系统以

及汽车及机械制造业。中国企业在

德国的投资是得到政府支持的。在

理想的投资对象中，中国企业看着

有最新技术和最高过程质量的中型

企业，而巴登—符腾堡州正好有许

许多多这样的企业。
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